
El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** publicó la lista de proyectos ganadores de la Consulta de Presupuesto Participativo de 2025, que se pueden consultar en la Plataforma Digital de Participación Ciudadana y el sitio institucional www.iecm.mx. Tras concluir el cómputo y validación de resultados de la jornada presencial del pasado 17 de agosto, las 33 Direcciones Distritales llevaron a cabo la emisión de las constancias de validación de los proyectos ganadores, así como la definición de los casos especiales, los cuales, deberán ser ejecutados por la alcaldía correspondiente. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) ; [El Universal \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#) , [Quadratín México \(sitio\)](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó sobre su propuesta para la integración del nuevo órgano de administración judicial, la cual será Néstor Vargas, quien fue su consejero jurídico cuando fue gobernadora de la CDMX (2018-2023). [...] Asimismo, ha colaborado con la mandataria desde su gobierno como alcaldesa de Tlalpan, entre 2015 y 2016 y previamente fue consejero electoral en el entonces **Instituto Electoral del Distrito Federal**, desde 2013. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#) , [Milenio Noticias 12 a 13](#) , [Capital de México \(sitio\)](#) , [Oliva Noticias VER \(Sitio\)](#) , [El Herald de Puebla PUE \(sitio\)](#) , [Excélsior \(Sitio\)](#) ; [Diario Amanecer de México \(sitio\)](#), [La Magazín CDMX \(sitio\)](#) ; [La Razón On line \(Sitio\)](#) ; [Reforma.com \(sitio\)](#)

De 20 colonias de la Alcaldía Benito Juárez en donde se pusieron a votación proyectos de Presupuesto Participativo 2025 para adquirir patrullas, sólo en una ganó este tipo de iniciativas. Se trata de la Colonia Narvarte IV, en donde la propuesta vencedora, con apenas 16 sufragios, fue la compra de un automóvil híbrido que deberá ser destinado para tareas de vigilancia. Maribel Ramírez, concejala de la Alcaldía Benito Juárez, consideró que el hecho de que haya ganado sólo una iniciativa para adquirir patrullas refleja que los vecinos sí reflexionaron su voto al presentarse en la consulta que organizó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Reforma.com \(sitio\)](#)

De cara a las elecciones ordinarias 2026-2027, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó una asamblea informativa con integrantes de la comunidad afroamericana en la capital del país, con el objetivo de diseñar acciones afirmativas y garantizar su participación en la democracia. Durante el encuentro, celebrado en la sede central del **IECM**, la consejera electoral, **Cecilia Hernández**, explicó que esta actividad forma parte del esfuerzo institucional por escuchar a los grupos de atención prioritaria y mejorar la manera en que se aplican las acciones afirmativas en el proceso electoral. [Megalopolis \(Sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), emitida el 20 de agosto, que ratificó por mayoría de tres votos contra dos la validez de la elección de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Durante su conferencia matutina, la mandataria destacó la importancia de esta decisión frente a intentos de algunos magistrados por anular el proceso, asegurando que marca el fin de una era de "corrupción, privilegios y nepotismo" en el Poder Judicial. [Salud Plenus \(Sitio\)](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó la primera elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), celebrada en junio de 2025. El aval llegó por una decisión dividida, pese a los proyectos que proponían anular los comicios por la supuesta distribución masiva de "acordeones" o guías de votación que habrían vulnerado la equidad de la contienda. Aunque el Tribunal Electoral validó el inédito proceso, iniciado tras la reforma constitucional de 2023, impulsada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024), la discusión dejó al descubierto deficiencias normativas y operativas que deberán corregirse en futuras elecciones judiciales. Entre ellas, la discusión destacó el diseño de boletas, la regulación del financiamiento y la necesidad de reforzar la fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE). [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [El Horizonte NL \(sitio\)](#), [Plumas Libres \(Sitio\)](#), [107.9 Horizonte](#)

El día de ayer desde el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se llevó a cabo el análisis de "lo que ocurrió en la elección judicial y que no se puede repetir", reconoció la magistrada Janine Otálora en entrevista para "Así las Cosas" con Gabriela Warkentin. "Todo lo que pasó en la #ElecciónJudicial no puede repetirse en ninguna otra elección. No podemos ir en 2027 con acordeones a todas las elecciones político-electorales y elecciones judiciales", [@JanineOtalora](#). [@warkentin W Radio \(Sitio\)](#)

Los acordeones usados en la elección judicial llegaron al Tribunal Electoral y el Magistrado Reyes Rodríguez le dijo a la presidenta Mónica Soto; 'ese es el acordeón ganador, espero que usted no se haya ido a votar con él', lanzó. 'Le pido respeto', reviró la Magistrada. La última nota la tocó el Tribunal Electoral federal que, por tres votos contra dos, descartó anular la elección del Poder Judicial por el uso generalizado de acordeones. [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#)

En literalmente unos días, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, rendirá su Primer Informe de Gobierno mediante el cual dará a conocer los logros de su primer año de gestión. Al mismo tiempo, los jueces, magistrados y ministros electos en la pasada Elección Judicial tomarán protesta y tras ello, comenzarán a desempeñar sus roles. [Crónica Veracruz VER \(Sitio\)](#)

Se espera que los ministros, magistrados y jueces alineados con el partido político Morena de la presidenta Claudia Sheinbaum y su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, dominen la Suprema Corte de Justicia tras la votación que los críticos temen que debilite los controles y equilibrios sobre el poder del poder ejecutivo. Las elecciones judiciales dieron paso a nueve jueces de la Corte Suprema, en comparación con los 11 nombrados anteriormente por varios presidentes. Los votantes que acudieron a las urnas, solo el 13% del electorado, también eligieron a más de 840 jueces y magistrados federales, y miles más a nivel local y estatal. [Punto por Punto MOR \(Sitio\)](#)

La excandidata presidencial y exsenadora Xóchitl Gálvez arremetió contra el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por avalar la elección de los nueve nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a pesar de las evidencias sobre el uso sistemático de acordeones unos días antes de la votación del 1 de junio. Para Gálvez, esta decisión representa un golpe a la división de poderes y una consolidación del control de Morena sobre el Poder Judicial. [Ola Noticias QROO \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó este jueves que la reforma electoral que impulsa su gobierno será un proceso abierto y de consulta amplia, en el que no sólo participen partidos y expertos, sino principalmente la ciudadanía. En conferencia de prensa, la mandataria

sostuvo que la base de la democracia mexicana está en la soberanía popular consagrada en la Constitución. [El Economista \(sitio\)](#) ; [Sin Embargo \(sitio\)](#) ; [Sin Embargo \(sitio\)](#)

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, ha manifestado su rechazo a la reforma electoral propuesta por el gobierno federal, calificándola como una "farsa" y un retroceso para la democracia en México. Moreno Cárdenas acusó al oficialismo de intentar establecer un control absoluto sobre las instituciones electorales, afirmando que el PRI defenderá la legalidad, la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE) y el respeto al voto ciudadano. El líder priista reafirmó el compromiso de su partido de actuar como oposición y frenar cualquier intento de socavar la democracia, rechazando participar en lo que considera un simulacro en la próxima discusión parlamentaria. [Canal 8.3 UNIFE](#) ; [Calle México \(Sitio\)](#) ; [Pilotzi Noticias \(Sitio\)](#) ;

Jorge Romero, líder nacional del PAN, criticó la falta de propuestas y dictámenes en torno a la reforma electoral, acusando a la titular del Ejecutivo de excluir a los grupos parlamentarios de la discusión de la iniciativa. [103.3 Radio Fórmula](#)

El incombustible Pablo Gómez, recién comisionado para encabezar - se supone - la reforma electoral del presente gobierno, dijo que los legisladores plurinominales sólo representan a "minorías de las cúpulas" y no "a la democracia" (sic.). En nuestro país, prácticamente cada sexenio se proponen cambios al modelo electoral, y no sorprende, porque los mexicanos nunca estamos de acuerdo con las reglas de un juego cuando lo perdemos (y en eso somos más como Trump que como Churchill). Al mismo tiempo, tenemos ese toque mañoso y exótico de comprar boletos para todas las rifas que creemos arregladas, porque "quién quita y no está arreglada". Naturalmente, la única evidencia que aceptamos contra el fraude es que ganemos nosotros. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

INE

Más de 10 millones de niños y adolescentes en México, según la Consulta Infantil y Juvenil 2024 del INE, demandan mayor seguridad y mejores servicios en sus comunidades. La consulta, que involucró a 10,703,505 menores de entre 3 y 17 años, revela preocupaciones sobre la seguridad, el acceso a servicios básicos y la protección contra adicciones y contenidos digitales. Entre los hallazgos, el 71.6% solicita mejores condiciones en sus escuelas, mientras que el 48.3% de los niños de 6 a 9 años señala que la inseguridad en sus colonias fomenta el consumo de alcohol y tabaco. [Canal 2 Las Estrellas](#)

Tras una investigación de cinco años, el Consejo General del INE no pudo acreditar que el dinero en efectivo recibido por Pío López Obrador, hermano del expresidente Andrés Manuel López Obrador, y David León hayan sido utilizados en beneficio del partido Morena entre 2015 y 2018. En 2020, Latinus reveló un video en el que se observa a Pío López recibir fajos de dinero en efectivo de parte de David León, quien se desempeñaba como asesor del gobierno de Chiapas. [El Universal \(sitio\)](#)

La Consulta Infantil y Juvenil 2024 (CIJ 2024) reveló las principales demandas de las niñas, niños y adolescentes en México, con más de 10 millones de participantes entre 5 y 17 años. El Instituto Nacional Electoral (INE) destacó que la información obtenida servirá para diseñar políticas públicas más efectivas y adaptadas a las necesidades de este sector de la población. Norma De La Cruz Magaña, consejera y presidenta de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica, subrayó la necesidad de una política de Estado integral y responsable para atender estas demandas. [Eje Central \(sitio\)](#)

Por unanimidad, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó una solicitud de Morena que pedía iniciar una investigación de oficio contra Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por presunto desvíos de recursos, enriquecimiento ilícito, financiamiento ilegal, lavado de dinero y otros delitos cuando fue gobernador de Campeche. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

TEPJF

El pasado 19 de agosto, se llevó a cabo la última sesión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en una reunión extraordinaria donde la ministra Norma Lucía Piña Hernández se despidió como presidenta del máximo tribunal del país y con ello se cerró un capítulo más en la historia de México donde por primera vez en 211 años una mujer, tuvo este cargo por un periodo de 2 años. Con ello, dio cabida a una elección judicial en donde se escogieron 881 cargos, entre ellos: 386 Personas Juzgadoras, 464 Magistraturas de Circuito, 5 Magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial de Distrito, 15 Magistraturas de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 2 Magistraturas de las Salas Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y 9 ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [Cimac Noticias \(Sitio\)](#)

Al señalar que es legal, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum señaló que los exministros que forman parte de la denominada Cuarta Transformación, Arturo Zaldívar y Olga Sánchez Cordero deben decidir si mantienen o no su pensión millonaria de la SCJN. 24 HORAS publicó en su edición impresa de este jueves, que la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) heredará el pago de 29 pensiones vitalicias a ministros en retiro, para lo cual se prevé destine hasta 129 millones de pesos al año. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

La presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado el lanzamiento de una nueva línea nacional para atender emergencias y brindar orientación a mujeres en situaciones de violencia de género. Esta iniciativa busca ofrecer apoyo no solo en casos de crisis inmediata, sino también a aquellas mujeres que requieren asesoría y atención psicológica. La línea, que se activa marcando el número nacional y luego el 1, conecta a las usuarias con operadoras capacitadas para dirigir la llamada y, si es necesario, notificar al 911 para enviar ayuda. Además, se proporciona acompañamiento y orientación en situaciones no emergentes, incluyendo asesoría jurídica y oportunidades de empleo. Este programa, que ya ha demostrado su efectividad en la Ciudad de México con el asterisco 765, busca expandirse a nivel nacional para ofrecer apoyo integral a todas las mujeres en el país. [88.9 Noticias](#)

CONGRESO LOCAL

Diputados del Congreso de la Ciudad de México aprobaron una importante reforma a la Constitución local, que introduce el derecho a la desconexión digital, eximiendo a los trabajadores de la obligación de contestar mensajes o llamadas de trabajo una vez concluida su jornada laboral. Este cambio modifica el artículo 10 y busca garantizar el derecho al descanso y promover la salud mental de los habitantes. [Diario de México \(sitio\)](#)

Vecinos de las colonias Roma, Condesa y Narvarte exigieron este miércoles una reducción en los niveles de ruido generados por bares, restaurantes y terrazas, tras denunciar que la exposición constante al exceso de decibeles ha derivado en problemas de salud como taquicardia, hipertensión, depresión, hipoacusia e insomnio. Ante las denuncias, la diputada local de Morena, Leonor Gómez

Otegui, anunció que en el próximo periodo ordinario de sesiones presentará una iniciativa para reformar la Ley de Establecimientos Mercantiles de la Ciudad de México. La propuesta plantea que el límite de ruido nocturno vigente de 22:00 a 06:00 horas se reduzca de 75 a 60 decibeles, aunque los vecinos solicitaron que sea todavía menor. [Guillermo Ortega \(Sitio\)](#)

CDMX

Con el objetivo de acercar la cultura y la creatividad a la ciudadanía, PILARES llevó a cabo el programa número 75 de Diálogos, que contó con la participación del poeta y doctor en Letras, César Cañedo. Durante el encuentro, el escritor compartió su experiencia y visión sobre la poesía comunitaria, destacando su capacidad para generar espacios de expresión y fortalecimiento de la identidad colectiva. El Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, reafirma su compromiso con el acceso universal a la cultura. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez Godoy, sostuvo un encuentro con el coordinador general del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), Salvador Guerrero Chiprés, con el propósito de sumar esfuerzos entre el Congreso de la Unión y el Gobierno de la Ciudad de México para fortalecer la seguridad y combatir la extorsión. Guerrero Chiprés resaltó la importancia de que las y los legisladores colaboren con las políticas de seguridad de la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, y de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, fortaleciendo así la visión integral y la coordinación nacional. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)